

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 10 de Marzo de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

NUESTRA INFORMACION (POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PUNSA ASOCIADA PENINSULA

Supone el conde

Madrid 8-20.—(Recibido cerrada la edición de ayer).—El Jefe del Gobierno dijo que la situación de Córdoba y Barcelona no ha cambiado.

Supone el Conde que el acuerdo de movilizar a los empleados de «La Canadiense» no disgustará a nadie, pues todos comprenderán las razones que tiene el Gobierno para adoptarla.

La movilización se convino en una conferencia celebrada anoche por el Sr. Gimeno con el gobernador civil.

Al campo

El Conde dijo que no sabía nada de la huelga general que se anunciaba en Madrid.

En caso de seguir la tranquilidad, mañana marchará a pasar la tarde en el campo.

Los periodistas en Gobernación

El Sr. Gimeno recibió hoy a los periodistas.

Refiriéndose a la actitud de los obreros tipógrafos de la ciudad condal, negándose a confeccionar las noticias que se refieran a la huelga, dijo que la medida de la movilización de los obreros de «La Canadiense» tuvo que publicarse en bando, ante la imposibilidad de darla a la prensa.

Censuró esta actitud de los obreros, por la coacción que supone para la prensa.

Pena de muerte

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que esta tarde celebraron una extensa conferencia el Ministro y el Fiscal del supremo.

A pesar de la reserva con que se ha llevado el asunto, dícese que en la conferencia se trató de la petición del Fiscal de Barcelona, de la pena de muerte para los sindicalistas detenidos.

De mal en peor

Madrid, 8-24.—(Recibido después de cerrada la edición de ayer).—Las noticias que se han recibido últimamente, anuncian que la situación en aquella Capital empeora notablemente.

La movilización decretada por el Gobierno no ha causado sorpresa, pues era cosa que se tenía por descontada.

De potencia a potencia

Los obreros catalanes dicen, para justificar la censura que ofrecen en los periódicos, que gubernativamente se hace lo que se quiere, y siguiendo igual procedimiento, ellos han prohibido la publicación de cuantas noticias se refieran a las huelgas.

Ha de ser así

Los sindicatos obreros han amenazado a las direcciones de los periódicos con retirar los tipógrafos si se les contraría en sus demandas, con respecto a la publicación de las mencionadas noticias.

Solidaridad

Los obreros de Badalona han secundado la huelga que sostienen sus compañeros de la Capital.

El estado de sitio

Se cree que esta noche se declarará el estado de guerra.

Un complot

Se rumorea que la policía ha descubierto un vasto complot, del cual es una ramificación el movimiento de Barcelona.

Mas huelgas

Informan de Córdoba que por solidaridad con los obreros de aquella población, se han declarado en huelga en los pueblos de Pedro Abad y Fernán Núñez.

La huelga en ambos pueblos es tranquila

En el mercado se venden los alimentos.

Los periódicos no se han publicado hoy.

Los abastecimientos de agua y luz están asegurados.

Mas de la huelga catalana

Barcelona.—Los obreros huelgistas han amenazado a los tipógrafos con imponerles multas, como publiquen noticias relacionadas con la huelga.

Se sabe que la movilización no alcanza a los tranviarios.

¿Embajador bolchevikieta?

En la Capital del Principado ha estado un cuñado de Trozky, hablando con los sindicalistas.

Exportación agrícola

Los labradores de San Felín de Lobregat han pedido al gobernador se les permita la exportación de productos agrícolas.

De flota

Madrid 9-19'5 (Recibido a las 23'30). El conde de Romanones pasa el día en el campo, de donde regresará esta noche.

En vías de arreglo

El Ministro de la Gobernación ha conferenciado con el Gobernador de Córdoba, quien le comunicó buenas impresiones acerca de la solución de la huelga.

La Cámara de Comercio se reunió anoche para crear una cooperativa que adquiera los géneros a precio de tasa, y venderlos a los obreros sin utilidad.

La idea ha sido aceptada por los obreros quienes en este momento se hallan reunidos en la Cámara de Comercio, para estudiar los detalles de dicha fórmula.

Añade el Gobernador que el aspecto de la población es tranquilo, y que confía en solucionar el conflicto en dos ó tres días.

Huelgas, huelgas y más huelgas

El gobernador de Barcelona comunica que hay tranquilidad en la población y que los empleados de «La Canadiense» acuden a zona de reclutamiento para ingresar en filas.

Algunos de ellos muestran satisfacción por la medida adoptada por el Gobierno.

Un periodista preguntó al Sr. Gimeno si el Gobierno abonaría los jornales a los empleados movilizados, respondiendo que era una pregunta de difícil contestación.

Con respecto a Murcia, dijo que el Gobierno se preocupa de la situación de aquella Capital, creyendo que las medidas adoptadas en aquella provincia para la realización de obras públicas conjurarán el conflicto.

Se carece de noticias oficiales sobre el planteamiento de la huelga general en Bilbao y Almería.

Preguntando si el Gobierno tenía noticias del anuncio de huelgas de los carteros de Madrid y de los obreros que elevaron el pan de Viena y el francés, contestó que no habrá tal cosa.

Del Extranjero

ALEMANIA

Se restablece el orden. Los spartacus son derrotados.

La huelga general y los disturbios de los spartaquistas en Berlín han terminado por pronto el viernes por la noche con la salida de los socialistas mayoritarios del directorio de la huelga y la ejecución de las órdenes dadas a las tropas del gobierno de combatir sin consideración todos los elementos enemigos del orden. En varios distritos, pero en particular en los alrededores de la presidencia de policía y en los barrios de obreros del norte de Berlín hubo reacios combates, que causaron muchos muertos y heridos a ambos bandos y los daños causados en edificios y valores económicos, se calculan solamente en el norte de Berlín en más de cuarenta millones de marcos.

Pero ya vuelve a reinar tranquilidad en casi todo Berlín y los periódicos, que a causa de la huelga general no pudieron imprimirse, han vuelto a salir. Entre la población existe otra vez mayor confianza y se extiende la creencia de que las grandes pérdidas durante los combates de los últimos días habrá sido una saludable lección también para los spartaquistas, que no son considerados ya como partido político sino como bandas de ladrones y holgazanes.

El órgano de los obreros de Berlín «Vorwärts» caracteriza bien la situación al decir, que los obreros juiciosos dedicarán en lo sucesivo sus fuerzas a la reconstrucción económica de Alemania para olvidar así en seria actividad esta huelga general, que no será una hoja gloriosa del movimiento obrero de Berlín.

Un examen serio del desarrollo de los últimos disturbios demuestra que los obreros de Berlín fueron sorprendidos con la huelga general y que la mayoría de ellos eran contrarios a ella, pero por compañerismo fueron arrastrados a la huelga por elementos radicales, que la provocaron con la petición de institución de un tribunal revolucionario y de un inmediato convenio de paz con los soviets rusos para conseguir la unión de los elementos spartaquistas con el bolcheviquismo ruso.

Evidentemente pensaban los spartaquistas dar esta vez el golpe decisivo con el objetivo de apoderarse primero del poder en Berlín y después en todo el imperio, una vez que hubieran conseguido desarmar las tropas voluntarias.

Ha sido la primera vez, que estaban totalmente interrumpidas todas las comunicaciones en Berlín incluso el teléfono, que fué el primer servicio público que quedó reanudado el viernes a las siete de la noche.

El gobierno había encomendado la protección de Berlín a la división de tiradores de

caballería de la guardia y los cuerpos de voluntarios a su orden; el edificio de la presidencia de policía, contra el cual abrieron los revoltosos el miércoles el fuego con cañones, lanzaminas y ametralladoras, fué defendido por la policía y parte del regimiento Alexander.

INGLATERRA

Desórdenes en el país de Gales

Londres. Se reciben informes dando cuenta de haber ocurrido graves desórdenes en el país de Gales, donde 25 mil canadienses aguardan la desmovilización.

Parece que las deficiencias en los barcos impacientó a los canadienses, así como las propagandas de ciertos elementos haciéndolos insubordinarse, y entregarse al saqueo de los almacenes.

Hubo muertos y heridos, ascendiendo el número de detenidos a veinte en su mayoría extranjeros, entre ellos un ruso que gritaba alentando al bolcheviquismo.

Se ha formado un tribunal militar para que depure responsabilidades.

SUIZA

Las huelgas en Alemania

Basilea. Continúa en el mismo estado la huelga declarada en Leizig.

El abastecimiento de población ha sido suspendido.

El Comité de obreros ha amenazado con requisar los viveres si no se llega a un acuerdo con los huelguistas.

El Gobierno ha hecho un llamamiento a las tropas para reestablecer el orden.

Los mineros de Silesia preparan una nueva huelga.

La Alemania bolcheviquista

En la parte norte de Alemania dominada por los bolcheviquistas, reina la más completa anarquía, hallándose los pueblos a merced de los agitadores.

En Berlín

Las noticias recibidas de la capital de Alemania dan cuenta de haber sido dominado los motines.

Las tropas protegen la libertad del trabajo.

El abastecimiento de Berlín es completamente nulo, faltando principalmente entre otros artículos la leche.

La prensa calcula que el número de muertos habidos en los últimos combates asciende a 150 y a más de 500 los heridos.

Termina la huelga

La huelga de Berlín terminó ayer a las siete de la tarde, reanudándose inmediatamente los trabajos.

Las calles han recobrado su aspecto normal.

VACUNA SUIZA

Se ha recibido en la Farmacia Doctor Serra

De Instrucción Pública

Nuevas escuelas

Por el Ministerio de Instrucción pública han sido creadas definitivamente las siguientes escuelas:

Arico, el Río, una unitaria de niñas.

Arico, en la Degollada, una mixta regida por maestra.

Arico (casco), una unitaria de niñas y otra unitaria de niños.

Arico, Alto de Leon, una mixta regida por maestra.

Fasnia, Zarza, una unitaria de niños y otra unitaria de niñas.

Granadilla, Las Vegas, una mixta regida por maestra.

San Miguel, el Roque, una mixta regida por maestra.

Haria (Lanzarote), La Graciosa, una mixta regida por maestra.

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS
PASTILLAS del Dr. ANDREU
Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la tos en pocas horas.

TUS ASIA

Los que tengan tos, resaca, dolor de cabeza, o cualquier otro síntoma de resaca, tomen estas pastillas. Usadas por los médicos y administradas en los hospitales, son un remedio seguro y eficaz. Pronto se disuelve en el agua y el organismo respira libremente. De no haberse usado, el organismo respira libremente y el enfermo sufre.

Pásase el libro prospecto que se da gratis.

La lucha de ayer

Ayer se verificó el segundo encuentro entre Fuerteventura y Santa Cruz.

En él quedó demostrada la excelencia de los luchadores de aquella isla y desgraciadamente quedó demostrado también que aquella superioridad y la seguridad con que salían al terreno nuestros luchadores del Fomento, pasaron a la Historia.

Claro está que aún hay reflejos de lo bueno que tuvimos, por ejemplo: Peñita en su lucha contra Vera; Leonardo en su ataque y defensa soberbia contra José Reyes, el Sopo en su toque monumental, limpio con el que suprimió al mismo luchador; Mariano con su juego de defensa y su desvío con Luciano Saavedra y... nada más.

Fuerteventura tuvo un triunfo completo.

Con seis luchadores conseguimos derrotar al partido de Santa Cruz.

José Reyes y Luciano Saavedra (Peñ Roja) fueron los que más se distinguieron.

Piel Roja particularmente estuvo hecho todo un luchador de juego originalísimo y seguro; tiene ya un cierto acreditamiento y seguro estamos de que su nombre quedará grabado con fama en los anales de nuestro deporte.

Silvestre Chacón no tuvo necesidad de luchar. Y sin más tiempo ni espacio que dedicar hoy a este espectáculo lo diremos únicamente que la lucha a grandes ratos fué, más que monótona, pesada, y fué una lástima porque sin duda es éste que nos ha visitado ahora el mejor equipo que aquí se ha presentado de Fuerteventura.

El General de Brigada don Alfredo Malibrán y Martín, coronel que fué de este Regimiento de Infantería número 64, le ha sido fijada su residencia en Barcelona.

Se encuentra completamente restablecida de su reciente indisposición la distinguida señora doña María Antonia Tejera viuda de Ucar.

Igualmente se encuentra completamente restablecido de una afección de alguna importancia, sufrida en Sevilla, donde se halla cursando los estudios de Derecho el aprovechado estudiante don Marceliano Izquierdo e Izquierdo.

Se encuentra ligeramente enferma una pequeña niña de nuestro querido amigo don Juan Vicente Mandillo y Tejera.

También se encuentra enferma una pequeña hija de don Francisco La Roche.

Viajero distinguido

En el vapor San Carlos hace viaje hacia estas islas el capitán general de esta provincia don Francisco Rodríguez y Sánchez-Espínosa.

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en los ramos

Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (individuales y colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños

Telefono núm. 303

UN CABALLERO alemán desea

habitación bien amueblada en casa de familia decente.—Preferible Barrio de los Hoteles.

Dirijir ofrecimientos iniciales A. B. núm. 100.—Librería Católica.

SOLICITO AGENTES

para la venta de una muy notable invención, consistente en unos depósitos inexplosibles e inflamables, patente italiana, para el almacenaje de bencina y demás líquidos combustibles, de los cuales tengo ya vendido en España y Marruecos. Representante general para España y colonias, don Luis Regordosa Planas, calle Universidad, 34. 2º, 1ª, Barcelona.

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado el fondo de un farol de automóvil, lo entregue en la Casa de Salud del Dr. Rodríguez López, donde será gratificada.

Se vende

la casa y huerta de la calle de Numançia núm. 4-1º por la mitad de su valor, por tener que ausentarse su dueño.

Informará de 1 a 3 en la citada casa, su dueño don Ramón Gutiérrez.

FOTOGRAFIA ALEMANA

San Francisco 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.—Se hacen ampliaciones y toda clase de trabajos a precios módicos.

Seis tarjetas postales.—5 pesetas.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 368

Esta antigua casa en breve tendrá un servicio de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre continúa esta casa sirviendo en todo lo relacionado con la misma batiendo un so'o aviso por teléfono. Servicio permanente noche y día.

El Tren de la vida

POR CURRO VARGAS

De venta en la Librería Católica

SEPULCRO, BOVEDA o TERRENO

Se desea comprar en el Cementerio de San Roque y San Rafael.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 10

San Melitón y 39 compañeros mártires.

Santos de mañana día 11

San Eulogio, presbítero y mártir, y Santa Aurea, virgen.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y a las 8 y media.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Pia Unión, bendición y reparto de pan a los pobres en el altar de San Antonio de Padua; a las 8 y media misa cantada con vestuario exaltar del Señor de las Tribulaciones; a las 6 y media de la tarde. Nombre, sermón y Miserere ante la imagen de Jesús en las Tribulaciones.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, a las 7, a las 8 y a las 8 y media; a las 4 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento. Visita, el rosario y letanía rezados, ejercicios de desagravios al Señor, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Feria, de este día con rito simple, color violado.

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, diríjase a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA
San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

PRONTITUD Y ECONOMIA

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este
establecimiento.

EN ESTA LIBRERIA

**se venden novelas, devocionarios,
material para escuelas, artículos de escritorio,
libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo,
7, San Francisco, 7**